

Welchen auch noch einige Reichsfürsten Güter im Elsass: Der Herzog von Württemberg, die Häusern Zwenbrücken und Darmstadt besitzen noch viele Güter im Elsass, in Ansehung welcher sie Vasallen von Frankreich sind.

XVI. Abschnitt.

Fortsetzung von Frankreich.

Franche-Comté, Bourgogne, Dauphiné und Provence.

Welches ist die Lage von Fran-
che-Comté? **D**ie Franche-Comté, welche man auch die Grafschaft Burgund nennt, liegt gegen Mittag vom Herzogthum Lothringen; es wächst darinnen Getreide und Wein.

Wie hat sie Frankreich an sich gebracht? **W**er hat sie 1679. Der König Ludwig XIV. nahm diese Provinz den Spaniern weg, welchen sie im letzten Jahrhundert gehörte, und wurde in dem Friedlichen Frieden an Frankreich abgetreten.

Was für Flüsse sind bekannt? Ihre beträchtlichsten Flüsse sind die Saône, und bekannte? welche darin entspringt; und der Doux, welcher sich in die Saône ergießt.

Welches ist ihre Hauptstadt? **D**ie Hauptstadt von der ganzen Provinz ist Besançon, an dem Doux, ein Erzbistum und Parlament. Diese Stadt ist alt, wohl gebauet und treibt starken Handel: sie hat eine feste Tabelle.

Und ihre übrigen Städte? **D**ie übrigen merkwürdigen Städte sind Dole, an dem Doux; die alte Hauptstadt Salins, welche ihren Namen von ihren reichen Salzquellen hat; und St. Claude, eine ehemals berühmte Abtei, welche vor kurzem zu einem Bistum erhoben worden.